Leclaración terda por tran Pablo leteher
Miérroles 26- de abril.

Jubelic, Sierra, Crocca DO0115

AB) DECLARACION FULICA ARCHIVO

1. En semanas pasadas, como ya fue informado a la opinión pública, los dirigentes del Movimiento Juvenil por la Democracia sostuvimos reuniones con cada uno de los precandidatos democráticos a la Presidencia de la República.

El propósito de esa inciativa fue presentar a cada uno de ellos nuestras opiniones sobre los principales tópicos políticos que hoy se discuten en el seno de la oposición y, en particular, reiterar nuestra exigencia de que exista un candidato único opositor a la presidencia.

- El sábado 15 de Abril informamos a la opinión pública los resultados de dichas conversaciones, entregando a la vez nuestra opinión en torno a las materias más urgentes y relevantes, entre las cuales destacan:
 - a) nuestra convicción de que el Programa de Gobierno opositor debe dar una alta prioridad a la satisfacción de las demandas de la Juventud.
 - b) nuestra demanda que se conforme una lista parlamentaria única de la oposición.
 - c) nuestra exigencia de que el proximo gobierno sea de Unidad Nacional; es decir que cuente con el efectivo y activo concurso y participación de todas las expresiones políticas y sociales democráticas.
 - d) nuestro pleno apoyo a cualquier candidato único opositor que sea designado, y, a la vez nuestra opción por un sistema de nominación del candidato presidencial que, junto con ser eficaz contenga mecanismos legitimizadores.
- 3. En días recientes se ha acelerado la confluencia de opiniones sobre estos temas al interior de la concertación. Ello lo valoramos positivamente.

Existe, evidentemente, una concatenación entre los cuatro temas antes señalados.

El tema que hoy parece ser la piedra de tope dice relación al logro de un acuerdo parlamentario opositor que permita conquistar un efectiva mayoría para el cambio en el futuro Parlamento.

4. Sobre este particular vemos con preocupación y alarma determinadas situaciones y tendencias frente a las cuales deseamos entregar nuestra opinión.

Anteriormente hemos manifestado que:

"Nos llama la atención cómo muchas personas, al interior de sus colectividades, desarrollan urgentes esfuerzos humanos y materiales para asegurar un eventual espacio parlamentario; esfuerzos que -a nuestro parecer- han sido incomparablemente mayores a los realizados por ellos mismos durante los últimos 15 años para luchar por la democracia."

Asimismo hemos señalado que:

"Nos preocupa el que los Partidos no valoren el saludable criterio de renovar y actualizar la representación parlamentaria demorática"

5. Hasta ahora no habíamos querido manifestar nuestra opinión sobre las nóminas -oficiales u oficiosas- de precandidatos de los partidos de la oposición, por temor a que ella pudiese ser mal interpretada como una demanda más de cupos parlamentarios y, de este modo, alimentar la criticable lógica de "candidatitis". Sin embargo, hemos llegado a la convicción que es importante emitir nuestra opinión sobre el particular.

Consideramos oportuno plantear en este marco nuestra sincera inquietud por la ausencia relativa, en las nóminas de candidatos actualmente considerados por los partidos de la oposición, de representantes de la generación que se a formado y forjado al calor de la lucha contra la dictadura militar.

6. Constantemente se escucha decir que la juventud es el futuro de Chile.

Todos reconocen que las nuevas generaciones -quienes ha sufrido con particular rigor los efectos más nocivos del modelo autoritario- son quienes, a través de sus múltiples expresiones, han contribuido más a conquistar los espacios de organización y participación que hoy existen en nuestro país.

Todos han señalado que el triunfo del 5 de Octubre habría sido imposible sin la concurrencia activa y desinteresado de los Cientos de miles de mujeres y hombres que integran las nuevas generaciones.

Lo anterior se debe no sólo al peso cuantitativo y determinante de las nuevas generaciones en el electorado nacional (es el segmento de edad más numeroso del electorado: más del 45% tiene entre 18 y 32 años), sino también, e igualmente importante, por el hecho de que el peso de la campaña plebiscitaria recayó prioritariamente sobre este sector del país.

Frente a lo anterior consideramos necesario señalar con plena franqueza que la juventud actual no es el futuro! Somos el presente.

La nuevas generaciones cuentam con la legitimidad de ser portadores de una experiencia y practica unitaria forjada a la luz de la lucha por conquistar la dignidad para nuestro país.

- 7. En este marco, y en la convicción de que las nuevas generaciones tienen una contribución importante que entregar a Chile -situación por todos reconocidas a nivel discursivo apelamos a que ello se traduzca en una presencia significativa de los genuinos representantes de la juventud en la lista de candidatos parlamentarios de la oposición. Sin la activa participación de éstas, la democracia por conquistar será frágil e inestable.
- 8. La anterior es una responsabilidad que debe ser asumida por el conjunto de los partidos de oposición. Por ello consideramos que todos y cada uno de ellos tiene la responsabilidad de abrirle espacio en sus respectivas nóminas de candidatos parlamentarios a dirigentes jóvenes de sus organizaciones.
- 9. El Movimiento Juvenil por la Democracia ha acordado asimismo brindar nuestro pleno y efectivo apoyo a todas las candidatas y candidatos parlamentarios democráticos, representantes de las nuevas generaciones, independiente de su militancia.

MOVIMIENTO JUVENIL POR DEMOCRACIA

Santiago, 26 de Abril de 1989.